
沼間小学校区地域連合会（住民自治協議会）平成29年度第５回代表者会議概要

日　　時　11月25日（土）15：10～16：27

場　　所　沼間小学校区コミュニティセンター

市出席者　地域担当職員　村松　川嶋　市川（記録者）

　　　

◎議題

１ 開会　　会長挨拶

　　　永瀬会長から引き継いだ協議会の活動について幾つかで、目に見えるような進展が

出てきた。例えば主要道路渋滞の解消、崖崩れ注意箇所の調査、防災備蓄品の融通な

ど。今後とも皆さんの協力を得て更に活動を進めていきたい。

２ 議題

１） 協議会活動

（１）主要道路渋滞の解消についての活動

　　・前回の会議で寄付の件について色々な意見が有った。一旦役員会で検討する事

になり、今月、桜和会小林氏も役員会に出席して討論した。

　　・結果的に資料に記したとおり、渋滞解消の取り組みに成果が出てきたが、バ

ナーフラッグ取り付けは目的ではなく、手段であって渋滞を無くすための環境

づくりをしていくもの。役員会でも継続的に活動を進めると決まった。

　　　←　即効性を求めるものでは無く電柱幕の設置、チラシ配布と同様に啓発活動

の一環として位置付け。

　　・寄付については、資料中３で示したとおり地域企業・販売店・医療施設等から

始め、その後に協議会関連団体・協力団体・自治会、最終的に個人にお願いし

ていく事としたい。

　　・活動を進めていくにあたり、協力いただける者は役員又は小林氏に連絡いただ

きたい。

　　Ｑ．自治会で寄付をする際に金額の目安は連絡もらえるのか？

　　Ａ．無理の無いように集めたい。募金の状況等をお知らせし、目安となるように

する。当初20か所設置を予定しているが状況によっては設置数を減らす。

（２）崖崩れ注意個所の第４回視察結果

　　・沼間小学校区は山間に位置しており、崖崩れに注意すべき箇所が多い。行政に

要望する際に優先順位をつけるため各団体から要望個所を聴取し、調査を行っ

てきた。

　　・アンケート結果として18団体から44箇所の候補地が挙がった。これを４回にわ

たって調査した。

　　・調査した結果、資料に記した５か所を選定した。この箇所以外で要望があれば

連絡いただきたい。

　　・調査報告を踏まえ、市と調整していきたい。

（３）東逗子駅前ロータリー美化運動

　　・２回目の植え替え分として、本日花壇に２周で植える分量のパンジー、ビオラ

を24株入り６箱購入してきた。

　　・12月３日(日)10時頃で植える作業を予定。その前に今植えてある花を抜いて、

肥料を土に馴染ます作業を行っておく。

　　・今後アダプトとして活動していくうえで、一番近い団体が沼間１丁目自治会に

水やり等をお願いしたい。

　　　←（沼間１丁目自治会会長）今日の定例会で協議する。協力はしていきたい。

（４）沼間小学校通学路の児童見守り活動

　　・現在朝夕と旗振りをしていただいている箇所を把握することから始める。

　　・現状を把握したうえで箇所の検証等を行い、来年度新入学生を迎える準備をし

たい。

　　・防犯パトロールの状況も一緒に把握して整理していきたい。



（５）地域づくり計画策定進捗状況

　　・代表者会議の後に委員会を毎月開催している。

　　・コンセプトとして「目指す地域の姿」を作る。逗子が大好きで、逗子に住み続

けたいと思う人々の気持ちを当地区は大切にしたい。高齢の人々が住み続ける

支援の仕組みを作りたい。更には子育てを支援することで若い人たちが喜んで

住める町にしたい。

　　　　そのために「活気のある町」、「互いに気遣う町」、「子育てに適した

町」、「安全安心な町」を概念として事業を選定して進めていきたい。

逗子市の住民自治等に関する要綱では、「地域の安全安心」、「地域の防災

力の向上」、「地域の子供の健全育成」、「ごみの減量化・資源化」の４つを

概念として活動している。予算に関してもそれぞれ申請することになってい

る。来年度に関しては、財政困難な状況もあるので細かな分けをせずに融通で

きるように検討されている。当地区ではその４つに加えて事業の柱として「地

域の活性化、利便性の向上、雇用状況の確保と向上、連合会主催のイベント開

催」を展開していきたい。それぞれの事業について内容を検討している。

　　　・リーダー的な人なり団体、プロジェクトを軸にして運営していきたい。

　　　・年内に形あるものにして、皆さんの意見をいただくようにしていきたい。

（６）自主防災備蓄品の融通

　　・前回お願いした融通できる資材表の提出をお願いする。

　　・一覧表に集約して後日皆さんにお配りする。

（７）避難所運営委員会活動報告

　　・昨日の定例会があった。問題になったのは、今年度の初めに避難所ニュースを発

行した。その中で、災害発生時に自宅が安全であれば避難所ではなく、自宅に留

まった方が生活環境は良いと掲載した。自宅に留まった方へ救護品等の配付につ

いて避難所から情報発信するために掲示板の設置場所の提供を募ったが提供者は

いなかった。

　　・避難所からの情報発信について、Gmailの活用や、Gmailを利用できない者への情

報提供の仕組みを検討することとなった。

　　・自宅に留まっている者への救援物資の配付方法、情報発信について、自治会・防

災組織を通じて仕組みを考えていきたい。

　　・自治会に防災組織があるが、避難所運営委員会に参加していない団体も多い。参

加していただき、情報をしっかりと共有してもらいたい。

　　・自治会や防災組織の無い地域もあるため、その地域も漏れないように検討してい

きたい。

（８）卓球教室状況報告 － 開催なし

２） 逗子市審議会・懇話会等の報告

（１）逗子市総合計画審議会　11月７日(火)

　　・次年度の総合計画の推進に向けて提言をした。

　　・各懇話会からの実施状況報告と懇話会でチェックしていない事業に関しては総

合計画審議会部会で評価し、まとめて最終的な評価に結びつけているが、現

在、審議会では懇話会から上がってきた実施状況は評価していない。今回の提

言では、審議会は懇話会等の上部組織として評価の対象にしたいとした。

（２）まちづくりネットワーク会議 － 開催なし

（３）逗子の未来協議会　11月12日(日)

　　・市長と職員をテーマに討論した。

　　・詳細は資料のとおり。

（４）逗子市地域福祉活動計画懇話会　11月15日(水)

　　・様々な生活困窮者の自立支援、援助の方法について意見交換した。

（５）逗子市池子接収地返還促進市民協議会　11月９日(木)

　　・「平成30年度市民協議会に係る予算要件について」

　　　　平成29年度331,000円から平成30年度は117,000円になる。



・「逗子市は旧軍港市転換法の適用ができるのか（勉強会）」

　　　　横須賀市、呉市、佐世保市、舞鶴市を平和産業港湾都市に転換し、平和実現

の理想達成に寄与することを目的に制定された法律。

　　　　勉強会では、逗子市は横須賀市から独立した経緯があり、同法律の適用は受

けないとの見解。

（６）逗子市安全安心に関する懇話会 － 開催なし

３ 地域の団体活動

１） プロジェクト

（１）ホタルの里プロジェクト

　　・10月28日(土)に清掃活動を行った。500㎏のごみを回収し、57人の参加があっ

た。

　　・地元陶芸家から置物50個の寄付が有り、参加賞として配付した。

　　・プロジェクトの活動の経緯、結果をまとめ、沼間小学校区の全世帯ではないが

配付した。

　　・池子地区からの参加もあり、活動を広げてほしいとの話があった。

（２）沼間小学校区こどもＯ円食堂

　　・11月１日(水)実施、総勢56人。

・子ども29人（未就学４人、小学生22人、中学生３人）、大人27人（うちスタッ

フ７人）

・料理や準備を手伝う子どもが増えてきた。

・沼間小石井校長が見回りに来てくれた。気になっている家庭の子供が見受けら

れたとのこと。

・次回は12月６日(水)予定

Ｑ．コミセンの閉館時間が早まるが、０円食堂の開催も出来なくなるのか？

Ａ．財政対策プログラム上は開館が５時までとなっているが、調整状況は承知し

ていない。

　←　連合会で事業を継続していけるように検討していく。

２） 関係団体

・ズシップ沼間地区連合会：11月14日(火)日帰りバスツアー（昇仙峡）を実施。29人

参加。

・東逗子子ども会連合会：11月11日(土)、12日(日)でイルミネーション点灯式を行

い、１月半ばまで点灯する。毎年参加者が増えている。来年度子ども会が３団体に

なってしまうため、今後の子ども会の運営について課題となっている。

・沼間体育会：駅伝大会に向け、１チーム編成し参加を予定する。

・沼間小学校ＰＴＡ：12月２日(土)沼小まつりを開催。

・デイサービス心：13日(月)～24日(金)まででみかん狩り（三浦市）を実施。参加者

27名。沼小まつりに参加し、収益は小学校に全額寄付する。

・リハビリステーション結生：施設見学の一環として芋煮会を12月10日(日)開催す

る。

＊欠席：東逗子商栄会、逗子社の郷

３） 協力団体

　・エコ広場ずし：12月５日(金)、６日(土)に開催。１月は５日(金)、６日(土)で開催

予定。12月12日(火)から１月19日(金)まで市内５か所に手帳とカレンダーの交換箱

を設置する協力をお願いする。

　・東部地域包括支援センター：地域の行事にも参加し、相談を受けている。

＊欠席：沼間小学校、沼間中学校、社会福祉協議会

４ その他

１）行政からのお知らせ：特に無し

２）その他

・桜和会：12月３日(日)10時から13時まで向原西公園で餅つき大会を開催。

・逗子桜山ハイツ自治会：11月19日(日)防災訓練を実施した。第３分団の協力を



得て消火器消火訓練等を行った。逗子警察からは振り込め詐欺の注意について

説明を受けた。

・アーデンヒル自治会：防犯カメラを今年中に入り口３か所、中央公園に１台設

定する。（車上荒らし、空き巣が発生）２台は補助金を充当し、残りは自治会

で負担。（１台40万円程度）

議会にミニバス乗り入れについて陳情を提出した。

＊次回の代表者会識は、12月23日(土)15:00-17:00コミュニティセンター

[役員会は12月15日(金) 19:00]

以　上


